

Monument aux morts de Tonnay-Charente

Le monument aux morts se situe devant l'église dans le centre ville de Tonnay-Charente à la vue de tous (piétons, cyclistes, automobilistes). Il honore les soldats de la commune qui sont morts pour la patrie.

C'est monsieur Adoue, architecte des Beaux-Arts de Paris, qui a réalisé le plan de ce monument en mars 1922. Il a été taillé, sculpté dans la pierre à Bordeaux par monsieur Mora, sculpteur et transporté le 15 avril 1922 à Tonnay-Charente.

L'inauguration a eu lieu le 29 octobre 1922.



monument aux morts de Tonnay-Charente

La forme du monument aux morts est un obélisque. Sur trois de ses faces sont inscrits sur 8 plaques de marbre, les 160 noms des soldats morts pendant les différentes guerres (1914-1918, Algérie, Indochine).

- Plusieurs dédicaces sont inscrites :
- « Aux veuves et orphelins victimes des guerres »
- « Aux enfants de Tonnay-Charente morts pour la patrie 1914-1918 »
- Au sommet, un coq fier, sur ses ergots, crie victoire. Il est le symbole de la France.



Monument aux morts Tonnay-Charente



- Devant l'obélisque, un soldat monte la garde. C'est un « poilu ». On le reconnaît à l'uniforme qui était porté par les soldats de la première guerre mondiale. Sentinelle à son poste, il veille à la sécurité des vivants et au respect des morts. Il est fier, calme, un pied sur un bloc de pierre et un fusil à la main. C'est le gardien du souvenir.
- Le fusil symbolise l'horreur de la guerre et de la mort, le casque l'invisibilité, la vulnérabilité et la puissance.

Une couleur ocre qui couvre une partie de son vêtement et de ses bottes représente de la boue des tranchées.

Détail du monument aux morts Tonnay-Charente

- La palme de laurier, derrière le soldat représente la fierté, la paix et la victoire.



Détail du monument aux morts Tonnay- Charente



Cérémonie du 11 novembre 2016 à Tonnay-Charente